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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN OFICINA DE ISDEMU EN USULUTÁN 
VIERNES, 22 DE JUNIO DE 2007 
 
 
HOY ES UN DÍA QUE DEBE QUEDAR GRABADO, DE MANERA ESPECIAL ENTRE LA 

POBLACIÓN USULUTECA, PORQUE ESTAMOS COLOCANDO UN LADRILLO MÁS, EN LA 

CONSTRUCCIÓN DE UNA SOCIEDAD PACÍFICA Y JUSTA, QUE NO PERMITA DAÑO ALGUNO 

PARA SUS INTEGRANTES MÁS VULNERABLES. 

 

CUANDO YO DIJE QUE LAS MUJERES YA NO VAN A ESTAR SOLAS, A ALGUNOS LES CAUSA 

UN EFECTO DE RISA, PERO ESA EXPRESIÓN VA MÁS ALLÁ DE LA CONNOTACIÓN 

PICARESCA QUE LE PODAMOS DAR TODOS, CUANDO YO DIJE QUE LAS MUJERES NO VAN 

A ESTAR SOLAS, ME REFERÍA A DESARROLLO INTEGRAL DE LA MUJER.  

 

EL HECHO DE QUE ISDEMU ESTÉ AQUÍ, QUE ABRA SU OFICINA AQUÍ, Y QUE LE DE 

SERVICIO A LAS MUJERES QUE SON MALTRATADAS, CADA DÍA LAS MUJERES DENUNCIAN 

MÁS. YO INVITO A LAS MUJERES QUE NO PERMITAN SER MALTRATADAS, PORQUE LA 

MUJER QUE LO PERMITE UNA VEZ LO PERMITE SIEMPRE, NUNCA DEBE SER MALTRATADA 

UNA MUJER, INMEDIATAMENTE DEBE DENUNCIARSE, Y POR ESO ESTA OFICINA DE LA 

PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA. 

 

ESTA OFICINA DEL ISDEMU, ESTA INSTITUCIÓN QUE PRESIDE MI ESPOSA, LA PRIMERA 

DAMA, TIENE ESA RAZÓN, PORQUE SI BIEN ES CIERTO QUE LAS MUJERES DE NUESTRO 

PAÍS ESTÁN DEMOSTRANDO UN ENORME POTENCIAL QUE TIENEN PARA DESARROLLARSE 

PLENAMENTE, AQUÍ ESTAMOS LLENOS DE MUJERES, LA GOBERNADORA ES MUJER, LA 

ALCADESA ES MUJER, LA DIRECTORA EJECUTIVA, LA VICEPRESIDENTA ES MUJER, 

TENEMOS MINISTRAS, AYER JURAMENTE A UNA NUEVA VICEMINISTRA DE VIVIENDA, 

MUJER, LAS MUJERES HAN AVANZADO ENORMEMENTE EN ESTE PAÍS. 
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Y NO ESTÁN EN LOS PUESTOS PORQUE EL PRESIDNETE SACA DIJO QUE YA NO IBAN A 

ESTAR SOLAS, NO, ESTÁN EN LOS PUESTOS PORQUE SE LO MERECEN, PORQUE TIENEN 

CAPACIDAD, CUANTAS MINISTRAS, TENEMOS UNA MINISTRA DE EDUCACIÓN MUY CAPAZ, 

UNA MINISTRA DE ECONOMÍA, VICEMINISTRAS, MAGISTRADAS A LA CORTE SUPREMA, 

DIPUTADAS, PERO EN FIN, HAY QUE CUIDARNOS LOS HOMBRES, PORQUE LAS MUJERES 

VAN RÁPIDO. 

 

PERO A PESAR DE ELLO, NO PODEMOS OLVIDAR, HERMANOS USULUTECOS, QUE HAY 

MUJERES QUE SON FRÁGILES, QUE AÚN DEBEN LIDIAR CON LA CONSECUENCIA DE UNA 

SOCIEDAD QUE POR AÑOS HA PRIVILEGIADO LA FUERZA FÍSICA DEL HOMBRE. 

 

CONCIENTE DE ESA REALIDAD, NUESTRO GOBIERNO HA QUERIDO DAR CONTINUIDAD A 

TODAS LAS ACCIONES REALIZADAS EN BENEFICIO DE LAS MUJERES, TAL COMO QUEDÓ 

PLASMADO EN NUESTRO PLAN DE GOBIERNO. 

 

DE ALLI QUE NUESTRO PROGRAMA RED SOLIDARIA, QUE LLEGA A MUCHOS MUNICIPIOS 

DE USULUTÁN, CAMINE DE LA MANO DE LAS MADRES DE FAMILIA, AQUELLAS QUE SON 

MAMÁ Y PAPÁ A LA VEZ, PARA SACAR ADELANTE A LA POBLACIÓN MÁS AFECTADA DE LA 

POBREZA. 

 

PERO EL ESTADO NO SOLO ESTÁ PENDIENTE DE SUS NECESIDADES BÁSICAS, LO ESTÁ 

ADEMÁS POR LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR EN CUALQUIERA DE SUS FORMAS, 

AGRESIONES SEXUALES Y MALTRATO A LA NIÑEZ, QUE DESAFORTUDAMENTE 

CONSTITUYEN PORCENTAJES QUE QUISIÉRAMOS ERRADICAR PARA SIEMPRE DE LA 

CULTURA NUESTRA. 
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ASPECTOS COMO LA PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA Y EL APOYO A LAS PERSONAS QUE 

LA SUFREN, ES PARTE DEL TRABAJO ESENCIAL QUE REALIZA EL ISDEMU, INSTITUCIÓN A 

CARGO DE UNA JUNTA DIRECTIVA, QUE PRESIDE LA PRIMERA DAMA Y QUE TIENE 

PRESENCIA EN TODO EL PAÍS, SOLO EN ESTA ADMINISTRACIÓN, COMO CONFIRMABA LA 

DIRECTORA EJECUTIVA, SE HAN ABIERTO CINCO SEDES PARA ATENDER A LAS MUJERES, 

TRABAJANDO DE LA MANO CON LOS GOBIERNOS MUNICIPALES Y PROPORCIONÁNDOLE A 

LAS MUJERES LAS HERRAMIENTAS PARA SALIR ADELANTE, TANTO ECONÓMICAMENTE 

COMO EN LO QUE A SU DIGNIDAD Y AUTOESTIMA SE REFIERE. 

 

QUIERO DECIRLES QUE ESTA OFICINA QUE HEMOS INSTALADO EN USULUTÁN, RESPONDE 

A LAS NECESIDADES DE APOYO INTEGRAL A LA POBLACIÓN FEMENINA Y SE ABRE EN UNO 

DE LOS DEPARTAMENTOS QUE POSEE VARIOS MUNICIPIOS DE RED SOLIDARIA, CON EL 

CUAL YA ESTAMOS REALIZANDO UN TRABAJO COORDINADO Y EFECTIVO A FAVOR DE LAS 

MUJERES. 

 

ISDEMU APOYA A TODAS LAS MUJERES SALVADOREÑAS EN VARIOS PROYECTOS, HAN 

INCLUIDO ALGUNOS COMO LA COMPRA DE INSUMOS PARA LA ELABORACIÓN DE 

ARTESANÍAS, DIRIGIDO ESPECIALMENTE A LA POBLACIÓN INDÍGENA; ASIMISMO, SE LES 

DAN CURSOS DE ELABORACIÓN DE PIÑATAS, MANUALIDADES, CORTE Y CONFECCIÓN, 

CURSOS DE MANEJO, REPRODUCCIÓN Y COMERCIALIZACIÓN DE AVES, ENTRE OTROS. 

 

EN USULUTÁN, COMO EN OTROS SITIOS DONDE SE ENCUENTRA UNA OFICINA DEL 

ISDEMU, SE HA TRABAJADO EN BASE AL ANÁLISIS DE INDICADORES DE VIOLENCIA, LA 

CONSULTA Y ANUENCIA DE LAS AUTORIDADES LOCALES, PROYECTOS AFINES, 

PRESENCIA DE SOCIOS ESTRATÉGICOS Y OTRAS NECESIDADES LOCALES, LO ANTERIOR 

FORTALECIDO CON LAS FERIAS PREVENTIVAS DE LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR, QUE 

DESDE EL 2003 SE LLEVAN A CABO EN TODOS LOS MUNICIPIOS DEL PAÍS. 
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ESTE ES UN PROYECTO QUE DA CABIDA A TODOS Y A TODAS, PORQUE SOLO 

TRABAJANDO JUNTOS VAMOS A LOGRAR QUE LAS MUJERES DE USULUTÁN Y EL RESTO 

DEL PAÍS, PUEDAN FORTALECER SUS VÍNCULOS DE AMOR, DENTRO DE UNA CULTURA DE 

PAZ SOCIAL, GENERANDO A LA VEZ UNA SOCIEDAD LIBRE DE VIOLENCIA Y SIN TEMOR, 

PARA LAS ACTUALES Y FUTURAS GENERACIONES. 

 

YO ESPERO QUE LAS MUJERES SALVADOEÑAS APROVECHEN AL MÁXIMO ESTE 

INSTRUMENTO QUE LES PROPORCIONAMOS, PARA BIEN DE USTEDES MISMAS, DE SUS 

FAMILIAS Y DE LA COMUNIDAD. 

 

HACE APROXIMADAMENTE UNA HORA Y MEDIA, ESTABA EN SAN MARTÍN, INAUGURANDO 

UN CENTRO DE EMERGENCIAS, TODOS LOS DÍAS SALGO DE CASA PRESIDENCIAL, 

PORQUE EL TRABAJO DE UN PRESIDENTE NO ESTÁ EN CASA PRESIDENCIAL, EL TRABAJO 

DE UN PRESIDENTE ESTÁ EN LA CALLE CON SU GENTE, Y POR ESO ESTUVE EN SAN 

MARTÍN, INAUGURAMOS UN MODERNO CENTRO DE EMERGENCIAS, HOY ESTOY CON 

USTEDES AQUÍ EN USULUTÁN, EL LUNES VOY A ESTAR EN SANTA ELENA, VAMOS A 

INAUGURAR LOS PROYECTOS DE AGUA Y LES VAMOS A ANUNCIAR EL POLIDEPORTIVO 

PARA SANTA ELENA EL PRÓXIMO LUNES, Y TAMBIÉN VOY A ESTAR EN MONCAGUA, 

ENTREGANDO PROYECTOS DE AGUA. 

 

PERO ADEMÁS QUISIERA HACER UNA REVISIÓN, PRIMERO ESTA OFICINA DEL ISDEMU VA 

A RESOLVER UN PROBLEMA REAL, QUE ES LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER, PERO AQUÍ 

EN USULUTÁN ESTAMOS HACIENDO MUCHÍSIMAS OBRAS, LUPITA HA SIDO UNA 

ALCALDESA EXTRAORDINARIA, LA GOBERNADORA HA SIDO EXTRAORDINARIA, LOS 

DIPUTADOS HAN TRABAJADO, ACABO DE SOBREVOLAR EL BY PASS EN EL HELICÓPTERO 

PRESIDENCIAL, Y VAMOS ADELANTADOS, PARA OCTUBRE, NOVIEMBRE DE ESTE AÑO 

VAMOS A ENTREGAR EL BY PASS, ESO VA CAMBIAR TOTALMENTE USULUTÁN, SE 

ACUERDAN DE LA PROMESA, AHÍ ESTA, YA LO VI AVANZADO EL BY PASS, Y PARA TODA LA 
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GENTE QUE SE VA AL ORIENTE DEL PAÍS, YA NO SE VAN A METER AL PROBLEMA DEL 

TRÁFICO QUE GENERABA USULUTÁN, UNA HERENCIA, ES UNA INVERSIÓN MILLONARIA 

QUE ESTAMOS HACIENDO EN USULUTÁN. 

 

EL MERCADO MUNICIPAL NÚMERO 2 ESTÁ AL 90%, ESTÁ QUEDANDO MUY BIEN LA OBRA, 

EL BALNEARIO EL MOLINO, YA DIMOS INICIO AL BALNEARIO EL MOLINO, ENTREGAMOS EL 

CENTRO DE DESARROLLO INTEGRAL, EL EX CÍRCULO ESTUDIANTIL, OBRAS DE PASO, 

CAMINO A USULUTÁN, HAY CONVENIOS DEL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS CON LA 

ALCALDÍA, LAS QUE VAN A CONECTARSE CON EL BY PASS, CONSTRUCCIÓN DEL 

MALECON PUERTO PARADA CON LA COOPERACIÓN ESPAÑOLA Y EL MINISTERIO DEL 

MEDIO AMBIENTE, CAMPAÑA DE LIMPIEZA, CENTRO DE DESARROLLO DE LA MUJER, ESO 

VA A SER TAMBIÉN CONSTRUIDO EN USULUTÁN, MUY BIEN, HAY BASTANTES OBRAS. 

 

PERO HAY BUENAS NOTICIAS QUE ANOCHE TUVIMOS DE PARTE DE LOS DIPUTADOS, YO 

QUISIERA QUE LE DIÉRAMOS UN APLAUSO A LOS DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA 

LEGISLATIVA, PERO NO SOLO A JULIO Y A ERNESTO, SINO A LOS DIPUTADOS QUE 

PIENSAN EN SU PAÍS. AYER FINALMENTE PASARON LAS REFORMAS AL CNR, PARA 

CONTINUAR CON CHAMBITA MEDIDOR EN TODO EL ORIENTE DEL PAÍS, LAS REFORMAS AL 

FOVIAL PARA ENTRARLE A LAS CALLES, A LA PARTE URBANA, PRONTO VERAN AL FOVIAL 

RESOLVIENDO, DE ACUERDO A CIERTOS CRITERIOS, LAS CALLES URBANAS QUE LES 

TOCAN A LAS ALCADÍAS Y EN MUCHOS LUGARES NO RESUELVEN EL PROBLEMA, ASÍ QUE 

LO VA A HACER EL GOBIERNO CON EL FOVIAL, GRACIAS A LA REFORMA; ADEMÁS, VAMOS 

A HACER LOS CAMINOS RURALES PAVIMENTADOS CON LOS 60 MILLONES DE DÓLARES 

QUE SE LE HA AUTORIZADO AL FOVIAL PARA ADQUIRIR CON ENDEUDAMIENTO Y METERLE 

ESA PLATA A MUCHAS CALLES A 43 MUNICIPIOS QUE LO ESTÁN ESPERANDO. 

 

Y QUIZÁS UNA DE LAS OBRAS MÁS IMPORTANTES DE LOS DIPUTADOS AYER AL VOTAR, 

FUE EL FIDEICOMISO PARA LA SEGURIDAD Y PARA LA EDUCACIÓN, AYER HAN 
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AUTORIZADO LOS DIPUTADOS Y ESPERO QUE ME LLEGUE EL DECRETO LO MÁS PRONTO 

POSIBLE PARA SANCIONARLO Y PONERLO, MANDARLO A PUBLICAR, ESE FIDEICOMISO 

PARA LA EDUCACIÓN Y LA SEGURIDAD. 

 

ESE FIDEICOMISO, HERMANOS DE USULUTÁN, NOS VA A PERMITIR INVERTIR 200 

MILLONES DE DÓLARES EN EDUCACIÓN EN LOS PRÓXIMOS 2 AÑOS, Y ADEMÁS 

(INAUDIBLE) DE DÓLARES PARA LA SEGURIDAD PÚBLICA, MÁS POLICÍAS, MÁS 

RADIOPATRULLAS, MÁS ACTIVIDAD, MÁS SEGURIDAD PARA TODO EL PAÍS.  

 

YO LES AGRADEZCO A LOS DIPUTADOS, ESPECIALMENTE A LOS DIPUTADOS QUE SE 

PUSIERON LA MANO EN LA CONCIENCIA Y QUE ENTENDIERON EL LLAMADO QUE HICE EL 

UNO DE JUNIO, EL PRESIDENTE SACA LE BUSCA SOLUCIONES A LOS PROBLEMAS, HAY 

OTROS QUE LE BUSCAN PROBLEMAS A LAS SOLUCIONES, Y DE ESOS ABUNDAN, Y ME HAN 

HECHO LA VIDA IMPOSIBLE DURANTE DOS, TRES AÑOS, HAN HECHO TODO LO POSIBLE 

PARA QUE YO NO PUEDA GOBERNAR, PERO DIOS SIEMPRE NOS ACOMPAÑA Y NOS DA 

LAS CONDICIONES PARA PODER ESQUIVAR ESTOS ESTORBOS QUE HEMOS TENIDO 

DURANTE LA ADMINISTRACIÓN. 

 

GRACIAS SEÑORES DIPUTADOS POR LO QUE HAN APROBADO AYER, ESTE FONDO PARA 

LA EDUCACIÓN Y LA SEGURIDAD LO REQUIERE, LO EXIGE LA POBLACIÓN, 

ESPECIALMENTE LA PARTE DE LOS CAMINOS RURALES, CÓMO PODEMOS TENER 

CONDENADOS A 43 MUNICIPIOS, A QUE SU POBLACIÓN TRAGUE POLVO, POR EL 

CAPRICHO POLÍTICO DE UN GRUPO DE DIPUTADOS QUE SIMPLE Y SENCILLAMENTE 

TIENEN EL NO DIBUJADO EN LA BOCA. 

 

YO HABÍA DECIDIDO NO HABLAR MÁS DEL TEMA, PERO NO PUEDO EVITAR DECIRLE A LA 

POBLACIÓN QUE GRACIAS A DIOS, SE PUSIERON LOS DIPUTADOS LA MANO EN LA 

CONCIENCIA Y APROBARON ESTO AYER, CLARO SIEMPRE HAN ESTADO LISTO PARA 
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HACERLO, PRIMERO NO QUERÍAN LOS PRÉSTAMOS, DESPUÉS QUE NO QUERÍAN EL 

FIDEICOMISO, TOTAL, COMO DICE UN PERÍODICO, NI PICHAN, NI CACHAN, NI DEJAN 

BATEAR, ENTONCES CÓMO ES EL ASUNTO, COMO LE RESOLVEMOS LOS PROBLEMAS A LA 

GENTE, PORQUE AL FINAL COMO PRESIDENTE DE EL SALVADOR, YO ESTOY PARA 

RESOLVER LOS PROBLEMAS DE LA GENTE. 

 

YO QUIERO VENIR A INAUGURAR ESE BY PASS, VA A SER UNA GRAN OBRA PARA 

USULUTÁN, TODAS LAS OBRAS, EL MOLINO, YA EL EX CÍRCULO ESTUDIANTIL ESTÁ 

FUNCIONANDO, Y ASÍ VAMOS A SEGUIR ARREGLANDO CALLES, AQUÍ LUPITA, EN 

USULUTÁN Y EN TODO EL DEPARTAMENTO. 

 

INVITO A LAS MUJERES A QUE APROVECHEN ESTA OFICINA QUE INAUGURAMOS, QUE NO 

SE OLVIDEN QUE LO MÁS IMPORTANTE ES QUE DENUNCIEN, QUE NO PERMITAN LA 

VIOLENCIA, SI HAY ALGUNO AQUÍ ENTRE LOS HOMBRES, QUE ES CAPAZ DE LEVANTARLE 

LA MANO A UNA MUJER, CUIDADO, HOY LAS MUJERES YA NO SE QUEDAN CALLADAS, Y 

LAS LEYES PROTEGEN A LAS MUJERES, Y UNA MUJER NO DEBE CALLARSE, PORQUE UNA 

MUJER CUANDO CALLA EL PRIMER GOLPE QUE RECIBE DE UN HOMBRE, LA VAN A 

GOLPEAR VARIAS VECES. 

 

CUANDO LA MUJER TIENE DIGNIDAD Y DENUNCIA, AHÍ ES DONDE SE DEFIENDE, PORQUE 

SABE QUE VA A IR PRESO, PARA ESO ESTÁN ESAS OFICINAS, PARA AYUDARLES A LAS 

MUJERES, PARA QUE DENUNCIEN Y PARA QUE RECUPEREN SU DIGNIDAD Y SU 

AUTOESTIMA. 

 

ME ALEGRA MUCHO QUE EN NUESTRA ADMINISTRACIÓN SE LE HAYA AUMENTADO EL 

PRESUPUESTO AL ISDEMU, ME ALEGRA MUCHO QUE SE HAYAN ABIERTO OFICINAS, Y 

ESTE ES EL TRABAJO QUE HACE EL ISDEMU, LA PRIMERA DAMA Y TODOS LOS QUE 
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COLABORAN CON ESTA INSTITUCIÓN QUE FUE CREADA PRECISAMENTE PARA EVITAR LA 

VIOLENCIA SOBRE LAS MUJERES. 

 

QUE DIOS BENDIGA USULUTÁN, QUE DIOS BENDIGA LA TIERRA CUSCATLECA, MUCHAS 

GRACIAS! 

 

 

 


